











Cada día UNA NOTA Curiosa

Una rata momificada. Ha aparecido entre los manuscritos de un archivo. Bilbao. — Entre los manuscritos del archivo del Concejo de Vitoria, todos ellos de hace varios siglos, ha sido hallada la momia de una rata en perfecto estado de conservación.

Munich, a punto para el Congreso Eucarístico Mundial. Treinta Cardenales, 400 obispos y un millón de fieles. Llegarán peregrinos de Patagonia, Alaska, Islas Salomón, Océano Indico y Polinesia. (Una crónica de OFIM)

Con el espíritu de organización y la característica seriedad de los alemanes, Munich, dos semanas antes de la apertura del Congreso Eucarístico Mundial, ya se halla a punto para la celebración de este trascendental encuentro de la catolicidad.

gelas, situado en la Promenadeplatz, uno de los lugares más céntricos de la capital bávara. El Cardenal de Munich, Su Eminencia José Wendel, preside los trabajos, que son dirigidos inmediatamente por su obispo auxiliar, Mons. Neuhäuser, ex-interñado del campo de Dachau y verdadero brazo ejecutivo y motor de toda la máquina organizativa.

un radio de 80 kilómetros en torno a la ciudad. Para la alimentación se movilizarán intensamente los 1.200 restaurantes y casas de comidas de la ciudad; también se montarán cinco grandes tiendas de campaña, especialmente destinadas a la juventud, dotadas de cocinas campésters, que han sido facilitadas por el Ejército alemán.

El Frigorífico «PALACIOS» Mínimo de consumo.

Joyería Villanueva. Desde 1840. Plaza J. Antonio, 11.

La nueva Ley de propiedad horizontal regula las propiedades de casas por pisos.

Las Cortes Españolas han aprobado la Ley de 21 de Julio actual regulando la propiedad horizontal o de casas por pisos. Siendo extraordinario el número de propietarios de pisos a quienes afecta dicha disposición, publicamos este comentario general para conocimiento de los mismos y sus señas a que atenerse en lo sucesivo en cuanto a sus deberes y derechos.

El preámbulo de la Ley, de perfecta condición jurídica, justifica, en primer término, la necesidad de tal disposición por la insuficiencia del único artículo del Código Civil que lo regula y que ha hecho precisa esta nueva Ley impuesta por la necesidad social del desarrollo de la propiedad horizontal, analizando la acción del Estado en las tres esferas influyentes de impulso a la construcción, regulando el arrendamiento urbano con restricción del poder autónomo de la voluntad para asegurar una permanencia y a la propiedad horizontal que fomenta e impulsa como fórmula asequible y posible para grandes sectores de personas.

Por J. M. MARTIN LIEBANA. Secretario General de la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana. La privación del uso del piso o local por plazo no superior a dos años. La falta de pago de las cuotas correspondientes podrá dar lugar a la reclamación judicial y quedará afecto a su pago el piso o local con carácter preferente.

Finalmente se establecen los modos de extinción de estas copropiedades que solo podrá tener lugar: por destrucción del edificio, salvo pacto en contrario y por conversión en propiedad o copropiedad ordinaria. Esta Ley registrará para todas las comunidades de propietarios existentes sin que puedan aplicarse sus Estatutos en aquello que sean opuestos a la misma, dándose un plazo de dos años para que todas ellas adapten sus Estatutos a esta Ley y consignándose en el libro de actas que llevará cada Comunidad sellado por el Juzgado o ante Notario.

Los Estatutos vigentes de cualquier comunidad en los que estén establecidos los derechos de tanteo o retracto de los propietarios se entenderán modificados en el sentido de quedar sin eficacia, salvo que la nueva Junta y mayoría del 80 % acordaren su mantenimiento. Tales son, someramente expuestas, las nuevas normas reguladoras de la propiedad horizontal, tan difundida en España y cuya regulación era tan necesaria e imprescindible para un perfecto funcionamiento dado su incremento social actual y futuro.

Este es el lema oficial del Congreso y en él se encuentra una de las características más expresivas de este acontecimiento católico: la mundialidad. En cierto sentido el centro de la unidad y de la universalidad católicas, normal y permanente instalado en Roma, ya a desplazarse durante una semana, del 1 al 7 de Agosto, para constituirse en Munich, figurando de una manera simbólica la presencia del catolicismo alzado sobre un mundo oscuro y angustiado, entre el Oriente y el Occidente. Además del Cardenal Legado del Papa, asistirán al Congreso 30 Cardenales y 400 obispos. Asimismo acudirán congresistas de casi todas las naciones y hasta de las regiones más remotas, tales como Patagonia, Alaska, Islas Salomón, Islas del Océano Indico, selvas del Brasil y de la Polinesia. Los organizadores del Congreso, para dar una muestra visible de su universalidad, realizaron una colecta a fin de facilitar medios económicos a los obispos, sacerdotes y religiosos de tierras de misión. Gracias a estos fondos, cerca de un millar de misioneros procedentes de todas las vanguardias de la cristiandad, podrán estar presentes en el Congreso Eucarístico Mundial.

Todo está a punto. Los primeros barcos de peregrinos del continente americano hacen ya algunos días se hicieron a la mar. Muy pronto centenares de aviones, de trenes, de autobuses, se dirigirán hacia Munich y la gran capital bávara se convertirá por unos días en una gigantesca custodia del Cuerpo Místico de Cristo, alzada para la vida y para la esperanza del Mundo.

B IEN parece, porque bien está, la preocupación por la cultura que es como una floración inesperada, pero ya tradicional, en los alegres pasatiempos del verano noroeste. Aquí, al borde del agua, mecida por los arroyos del Cantábrico, con el regalo de la plena luz de Julio y con el ventalle de la brisa que templea el ambiente, la Universidad Internacional "Meléndez Pelayo", de Santander, ha anticipado sus tareas, y desde hace una semana, aparece entregada afanosamente a disciplinas de estudios de alto porte, que ratifican el prestigio literario de la Montaña.

Juventud y periodismo. Por Manuel GONZÁLEZ HOYOS.

Enlazado con las actividades del VI Congreso Mundial de la Prensa Católica, que reunió en la capital santanderina a varios cientos de periodistas del Mundo entero, el XIV Curso de Periodismo acaba de abrir sus aulas. Figuras destacadas de la vida periodística española han comenzado a desfilarse por el real Palacio de la Magdalena, para exponer muy interesantes trabajos sobre el tema especial de estas jornadas: la Revista. Son conferenciantes ilustres, a quienes se ha encomendado el examen y análisis de esta importante rama de la Prensa, enfocándola desde los puntos de vista más diversos, para hacer que el estudio conjunto resulte total y exhaustivo, como corresponde al plan y a la metodología con que, desde un principio, son organizados estos importantísimos Cursos.

su aprendizaje, contrastan sus ideas y perfilan, fundamentándolos debidamente, los estudios que van realizando en disciplina de tanto alcance en la vida nacional. A su vez, las jerarquías del periodismo español participarán, asimismo, en estas reuniones, en que una juventud dinámica y disciplinada esgrime provechosamente, preparándose para el ejercicio de una profesión que tan adecuada preparación exige. A cargo del director general de Prensa estará la lección de clausura, en la que, de cierto, se resumirán las doctrinas y las normas que ahora van siendo apuntadas y definidas a lo largo de todas las sesiones del Curso.

En la sesión inaugural, el creador y director de los mismos, don Fernando Martín-Sánchez Juliá, hizo una breve pero sustanciosa exposición del concepto, elementos y finalidad y alcance de la Revista, en cuya importancia insistió, trazando un atinado bosquejo de lo que ha sido en nuestra Patria, hasta el momento actual. En los seminarios que preceden a cada lección, y en los coloquios subsiguientes, los alumnos airean

Y esta es la nota más adecuada del verano santanderino, en que se vienen dando cita, en el solar de nuestro grande y glorioso polígrafo don Marcelino Meléndez Pelayo, juventudes estudiosas de todas las procedencias y de los países más diversos. Y así, junto a la estampa despreocupada y bullanguera del ámbito veraniego, se dan estas pausas, que son como un contrapunto de meditación, en la rutilante y ardorosa vecindad de la cañuela.

Antena de Madrid. La J. O. C. trata de la preparación para el matrimonio. Los aprobados y los suspendidos en Bachillerato Superior.

Madrid. (Crónica especial) de ARGOS. Prohíbe la reproducción. Diez mil jóvenes se reúnen en Madrid en el I Congreso Nacional de la Juventud Obrera Católica. Un congreso de estudio y apostolado, concluyentemente preparado durante un año. La J. O. C. nació en Bélgica, creada en 1923 por monseñor Cardijn. En España estaba llamada a tener una brillante floración. Comenzó a organizarse en 1946, cuenta ya con 40.000 militantes.

Un solo Juzgado de guardia es poco en una gran población.

Madrid. (Crónica especial) de ARGOS. Prohíbe la reproducción. Diez mil jóvenes se reúnen en Madrid en el I Congreso Nacional de la Juventud Obrera Católica. Un congreso de estudio y apostolado, concluyentemente preparado durante un año. La J. O. C. nació en Bélgica, creada en 1923 por monseñor Cardijn. En España estaba llamada a tener una brillante floración. Comenzó a organizarse en 1946, cuenta ya con 40.000 militantes.

El congreso de Madrid es realmente importante. En primer lugar, se trata de poner oficialmente en marcha el servicio de preparación para el matrimonio, para la constitución de hogares cristianos. En la magna asamblea general se estudian los problemas que afectan a la juventud trabajadora. Un gran festival folklórico, con actuación de grupos de todas las regiones, es la nota colorista y jubilosa, artística y juvenil del congreso. Y, como ilustración del mismo, una exposición de trabajos realizados por aprendices y de fotografías, carteles y reportajes sobre su vida y aspiraciones.

de trabajo. Es, pues, explicable, aunque no justificable, que muchas personas eludan este deber de justicia y humanidad, de prestarse a comparecer como testigos. Se ha comentado que una muchacha, menor de edad, que presencia un atronamiento, estuvo detenida en el Juzgado de guardia hasta las tres de la madrugada, con el disgusto que puede suponerse para su familia, que no sabía don-

Puede decirse que la esencia del congreso de la J. O. C. está en la investigación realizada a lo largo de un año entre 40.000 jóvenes trabajadores y 25.000 aprendices, respecto a la preparación para la vida familiar. La mayoría de los muchachos ignoran los fines del noviazgo y no tienen la suficiente orientación sobre la vida matrimonial. Por otra parte, la dureza de la vida optea serios impedimentos: carestía de viviendas, salarios insuficientes, etc., que dificultan o retrasan las bodas. Todos estos temas son muy importantes y merecen justamente la atención de la asamblea de la J. O. C.

de podría encontrarse la chica pensando siempre en lo más prove. El Juzgado de guardia ha que atender antes otros muchos casos. Pero, como ocurre igual en todos los días y Madrid ya es una pequeña población, es lógico pedir que si un solo Juzgado es suficiente, sean dos los de guardia, o los que necesite una capital de más de dos millones de habitantes.

Sigue al orden del día el asunto de los exámenes. Ya nos referimos recientemente a las protestas en los de grado elemental del bachillerato. Ahora les corresponde el turno a los de grado superior, sobre los que ha hecho unas manifestaciones el catedrático de Pedagogía don Anselmo Romero Martín, que presidió uno de los tribunales en el Instituto del Cardenal Cisneros.

La clave está más bien en la enseñanza media, en los métodos utilizados para la formación de nuestros bachilleros. Madrid. (Servicio especial). — "De momento, no me parece que sería prudente suprimir el curso preuniversitario" — declaró el rector de la Universidad de Madrid, profesor Royo Villanova, en unas declaraciones que publica el diario "Madrid", en relación con los comentarios aparecidos últimamente en la Prensa acerca de una posible reforma de estos estudios. Dice el señor Royo Villanova que le parece una medida muy prudente el comprobar que los alumnos están debidamente capacitados para comentar los estudios universitarios. Estima, sin embargo, que tal y como se halla la técnica del examen preuniversitario, no es suficiente revelador y sobre todo, no resulta exponente de una auténtica formación. Creo que sería mucho más eficaz exigir al examinando un tipo de pruebas que demostrara la capacidad adquirida para seguir con provecho una explicación, para esquematizar sus ideas y resumir un trabajo, como asimismo que demostrara poder utilizar trabajos escritos en idiomas extranjeros. Refiriéndose al resultado del presente curso, lo califico de severo, pero no exagerado. "El examen preuniversitario — dice — es, en efecto "antipopular", pero no creo que pueda hablarse de "enormes cifras" de no aprobados.

Anticipamos el resultado en este tribunal: de 602 examinados, aprobaron 482. Un buen índice, de más del 80 por 100. Ojalá que en todos los tribunales se diese la misma proporción. Se salvarían muchos varones y se tranquilizarían muchos nervios, de los chicos y de sus familias. Otro dato muy interesante: entre los alumnos oficiales del Instituto, solo fueron suspendidos el 10 por 100; entre los alumnos libres del mismo, casi el 23 por 100. Con los presentados por los colegios hubo notables diferencias. Por ejemplo, ante este tribunal, en el mismo día, temas idénticos e igual número de alumnos, un colegio logró el 41,2 por 100 de aprobados, y otro, solo el 23,5 por 100.

La Escuela de Periodismo de la Iglesia será organizada por la Jerarquía, que reglamentará el método relativo a sus sistemas docentes, organización docente, gobierno y formación pedagógica y nombramiento de profesores. Esa Escuela tendrá facultad de conceder títulos profesionales para el ejercicio del periodismo en las publicaciones de la misma Iglesia. "cuya naturaleza, características, disciplina y alcance para no ser discriminada y alanceada por quienes se oponen a la formación profesional, a los efectos de que el ejercicio en publicaciones de los pertenecientes a la Iglesia, los editores habrán de aprobar un examen conjunto ante un tribunal de cinco miembros, de los cuales será presidente el ministro de Instrucción Pública y figurarán como miembros dos profesores de la Escuela oficial de Periodismo nombrados por los profesores de la Escuela de Periodismo de la Iglesia católica, dos por la Jerarquía eclesiástica."

Otras interesantes manifestaciones ha hecho el ilustre pedagogo. Considera que muchos chicos están sometidos a unas exigencias excesivas, con el consiguiente peligro para su equilibrio psico-social. Necesitan descanso y recreo. Se impone la necesidad de revisar los programas, para descargarlos de lo que prudentemente se pueda suprimir, en beneficio de una labor más formativa que de simple crucción informativa. Esto se ha dicho muchas veces, pero nadie pone remedio. Por el contrario, los programas cada vez están más recargados.

UN BUEN REGALO? Un Frigorífico «PALACIOS»

El habitante de la ciudad, donde tantos accidentes se producen a diario, es candidato a víctima y a testigo de toda clase de sucesos, especialmente en los del tráfico. En algunos casos, casi es tan molesto lo uno como lo otro, pues mientras que a un herido leve se le atiende enseguida, llevándolo al puesto de socorro más inmediato, el que presencia el accidente queda sometido a una larga serie de trámites y declaraciones que le trastornan su régimen normal de vida o le sustraen muchas horas

Teatro Avenida. MAÑANA JUEVES. PRESENTACION EN UNICO DIA DE ACTUACION. DE la popular pareja FINITA RUFET y PEPE MAIRENA. CON SU SENSACIONAL ESPECTACULO. «BRINDO POR TI». ALEGRIA - MUSICA FASTUOSIDAD. UN ESPECTACULO NUEVO DE EXITO ARROLLADOR! PRECIOS POPULARES: BUTACAS DE 10 A 30 PTAS. Localidades a la venta.